

LIBRERIA ESPAÑOLA

Obras de VARGAS VILA
acabadas de recibir a \$ 2-00 el tomo

Del Rosal Pensante
Archiépago Sonoro
Ars-Verba
Laureles Rojos
La República Romana

María v. de Lines

SAN JOSE, C. R.

Páginas Escogidas
Los divinos y los humanos
La Simiente
De sus lises y de sus rosas
Los Césares de la Decadencia
Políticas y Religiosas
En las Zarzas del Oreb
Huerto Agnóstico

EL NOTICIERO

DIRECTOR, EDITOR Y PROPIETARIO

Gerardo Matamoros

JEFE DE REDACCION

Leonardo Montalbán

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES:

Ricardo Henríquez

Tribuna libre

Irregularidades

Abraza la Ley de Presupuesto y se notará inmediatamente que los empleados de las oficinas donde quiera se trabaja más por el crecido número de diferentes asuntos que hay que dar curso por ser centros en los cuales se juzga, se reanuda, se tramita expedientes, se toman medidas de toda clase, se expiden certificaciones, etc. están muy mal remunerados en su trabajo; pues otros empleados de igual categoría a los primeros cuyos trabajos son mucho menores por cuanto pertenecen a oficinas de rango, están mejor recompensados, lo que no guarda equidad ninguna y constituye por lo tanto una verdadera injusticia. Demostremoslo: en la Cartera de Fomento gana el primer escribiente archivero y contador, \$ 175-00; el segundo escribiente, \$ 75-00; el tercero,

\$ 50-00, el portero \$ 50-00, este último más que los escribientes de las Alcaldías que ganan... \$ 40-00 e igual a los escribientes de las dos Agencias de esta ciudad, aunque la lógica indica que no debe ser así. La Cartera de Relaciones Exteriores tiene dos escribientes que cada uno gana \$ 95-00; es decir, más que los escribientes de las alcaldías y Agencias y el portero \$ 50-00 igual a los de las Agencias y más que los de las Alcaldías, y en las otras Carteras más o menos pasa lo mismo, lo que nos indica que el que más trabaja come mal y viste peor que los afortunados. Los Secretarios de las Agencias ganan un raquítico sueldo de \$ 65-00 y el Notificador \$ 40-00 menos que un portero del MINISTERIO.

UN OBSERVADOR JUSTICIERO

BRADÉ es un Mago que transforma la vivienda más sencilla en gruta de Hadas con el poder mágico de su gusto de artista.

Rápidas de Alajuela

9 de julio

Negligencia?

Hemos observado con gran tristeza que el día domingo abundan los ebrios en nuestras calles, lo que nos está demostrando que las leyes son burladas de una manera escandalosa. Nada hacemos con que en un establecimiento por el lado de La Agonía esté un policial fijo, con perjuicio de su propietario, cuando por el resto de la ciudad no se vigila bien. De allí que algunos taquilleros aprovechen la ocasión y después el público es quien tiene que soportar las impertinencias de tanto «beodo». Que se corrija el mal.

Peligro

¿Por qué razón no se habrá mandado a arreglar un enorme hueco que existe en media calle, en la esquina don está situado el Centro Obrero? Aquello significa un gran peligro para los transeúntes y especialmente para los vehículos... durante las noches, que con nuestra luz eléctrica tan INSUPERABLE, difícilmente evitará el peligro de irse... a pique. Cuánto vamos a sentir—si

no se procede inmediatamente a la composición de ese lugar—el día que recibamos la noticia de que algún pobre hombre o mujer dejó su nariz allí; pero nosotros le aconsejamos al que tuviera esa suerte, que reclamase a la Municipalidad los gastos de su curación, porque ella sería la única culpable.

El gordo

Los periódicos nos han traído la noticia de que el número premiado con veinticinco mil colones en el último sorteo, fue vendido en esta ciudad; pero a estas horas se ignora aquí quien haya sido el favorecido. Si no es alguno de esos ricachos, que por cualquier motivo no quiere dar a conocer su suerte, es algún «conchito», que no imaginando siquiera lo que le espera, guarda cuidadosamente talves debajo de su almohada, el número, esperando sea domingo para «bajar a la villa» como ellos dicen, a confrontarlo con la lista donde Tomasilla.

Cuál no será la alegría del «conchito» favorecido cuando sepa que de la noche al día cambió de pobre a rico!

MEMO

LUCIANO ROJAS

BUSCA UN

SOCIO COMANDITARIO

CLINICA DENTAL

DEL

DR. RUBEN CASTRO



Extracciones sin dolor

FRENTE AL PARQUE CENTRAL

Teléfono número 58

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Se hace cargo de toda clase de Asuntos Judiciales y envía borradores para corregir defectos de escrituras no inscritas.

Rafael Meza N.

DENTISTA

Ha trasladado su oficina a la calle de la Penitenciaría, 100 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a la casa de don Gordiano Fernández, lado Norte.

Dr. Teodoro Picado

Médico y cirujano

Horas de consulta: de 1 p. m. a 5 p. m.

CONSULTORIO: calle 6ª Norte, frente al costado Este del Mercado, contiguo a «La Reforma».

Ante Tiberio Cervilla García

ABOGADO

De los Tribunales de España e incorporado en el Colegio de Abogados de la República. Pasaje Jiménez 8-10. Apdo. 421. Teléfono 570.

RELOJERIA SUIZA

DE

ALCIDES CHPATTE

Calle del Carmen, San José

Surtido en relojes, joyas y todos los artículos en el ramo de joyería y platería, completamente renovados, todo escogido por Mr. Chapatte en su reciente viaje.

Pasar por la relojería para convencerse. Artículos buenos, precios baratos, cordialidad y buen trato.

AVISO

¿Quiere usted una bonita fotografía o una ampliación hecha por profesional francés y sacada a domicilio por un precio nunca visto? Diríjase al apartado N° 987 que inmediatamente será atendido. (Ju. 24)

CONOCE usted un artículo que reúna todas, absolutamente todas las condiciones de un alimento perfecto, es decir, un alimento IDEAL?

Usted talvez dude, pero ante la realidad tiene que aceptar una verdad tan cierta como la luz meridiana.

La Leche FRESCA, ESTERILIZADA de NESTLÉ, reúne esas condiciones, tiene además la de su baratura. Se vende a 50 céntimos la lata. Para niños delicados, para enfermos, para todo el mundo, es un artículo valiosísimo. Tener unas cuantas latas en casa, de esa leche, equivale a poseer una excelente VACA que procura una bebida incomparable a toda hora y en todo tiempo.

Diríjase a cualquiera de las siguientes casas, si usted quiere hacer un ensayo.

A. Herrero & C^ª, Botica Francesa, Botica Oriental, Botica del Comercio, La Nueva Botica, La Gran Vía, Botica Española, Botica Occidental, La Magnolia, La Geisha, y en Cartago, a los señores A. F. Pirie & C^ª.
Únicos representantes en Centro América, Henri Frick & C^ª

Barbería «La Continental»
de Juan R. Torres (a) chileno é hijo

Pongo en conocimiento de mi clientela y del público que he trasladado la Barbería a la casa que queda frente a la de habitación del Dr. Fonseca Calvo y opuesta al establecimiento del conocido José Varguñas. También hago saber que he instalado contigua a la barbería una casa para pensionistas en la que encontrarán prontitud, aseo, esmerado servicio y precios módicos. (Junio 25)

Gran carnicería «El Capricho»
De Augusto Colombari

Visite esta carnicería y se convencerá de la buena calidad de carnes, procedentes de las fincas de Coli Blanco. Allí también se expende carne de ternero de primera calidad como el famoso Roast beef, los miércoles y sábados. (Junio 21)

Ocasión

Por encontrarme un poco delecado de salud y queriendo trasladarme fuera de esta población, vendo mi negocio de Cafetería y fresquería situado en La Cuesta de Moras, frente al Centro Catalán. Cuenta con una numerosa clientela de lo más escogida. Quien quiera ganar dinero no pierda la ocasión de hacer un buen negocio.

Para informes y condiciones en la misma cafetería.

RODERICO ROVIRA (Junio 23)

AVISO

Se vende una casa de madera recién construida situada, del acre ditado establecimiento «La Bomba» 100 varas al O y 150 al N.O. Para informes con el Chofer, CORNELIO CHAVEZ. (Junio 23)

Banco de Costa Rica

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres.....	115 %
New York.....	120 >
San Francisco.....	120 >
New Orleans.....	120 >
París.....	114½ >
Hamburgo.....	110% >
Italia.....	114% >
España.....	103% >

San José, 13 de Julio de 1914.

Mauricio Funtana y C^ª

Se hacen cargo de toda clase de construcciones de cualquier material. Especialidad en artículos frescos y en estuco. Dirección: pulpería «La Viña», calle de la Penitenciaría. (Junio 23)

Casa de Huéspedes

Las señoritas Meneses han habierto nuevamente su Casa de Huéspedes en el edificio que ocupaba anteriormente la Directiva Central del Partido Civil, 75 varas al Oeste de la tienda de A. Leiva y C^ª y ofrece sus servicios. Los huéspedes encontrarán en ese amplio edificio toda clase de comodidades: servicio cemerado, habitaciones bien ventiladas y excelente comida, la que se sirve también a domicilio.

San José, Julio 19 de 1914

¡OJO!

El uso de los colores alegres en las coronas y adornos destinados a honrar la memoria de los muertos, ha degenerado en abuso. Las coronas hechas en el INVERNADERO se distinguen por su arte, seriedad, tamaño y baratura.

La Rosa de Oro

Cafetería y Horchatería de Pilar Crous e hijos

Se ha establecido en la esquina de la Merced y allí se pondrá a las órdenes de quienes deseen gustar de los especiales refrescos y del aromado café que preparan gentiles manos. «LA ROSA DE ORO» es el establecimiento de moda hoy en el distrito del Hospital.

UNITED FRUIT Co.

SEVICIO DE VAPORES

Sujeto a cambios sin previo aviso

Llegadas y salidas de Puerto Limón

PARA NEW YORK

Los buques y renombrados vapores PASTORES, TENADORES y CALAMARES llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Colón, los martes a las 4 p. m. Servicio de restaurant «La Cartera». Servicio de pasajeros y carga. También llevarán carga para Europa, vía New York. Los vapores hacen conexión en Colón para New Orleans, Cuba y Jamaica.

PARA CENTRO AMERICA

El vapor «HABIL» hará el servicio de cabotaje entre Puerto Cortés y Limón, con escala en Tela, Ceiba, Trujillo, Cabo Gracias, Bluefields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, cada dos semanas, a saber: el 11 y 27 de julio, el 10 y 24 de agosto, el 7 y 21 de setiembre.

Los pasajeros para New York también hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartago, Puerto Colombia y Santa Marta. Todos estos vapores están provistos de aparatos inalámbricos, y tienen servicio de médico y camareros.

Los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Consol americano en San José o en Limón, CINCO DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época del 1º de abril a 31 de octubre, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Consol Americano en San José o en Limón, TRES DIAS CONSECUTIVOS, antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Por más informes, reserva de camarotes, etc., diríjase a las Oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie, Socesores, en San José.

W. E. Mullins,
Admor. Gral.

Aviso importante

VENDO

En Orotina, el edificio del Hotel Internacional con todos los objetos que pertenecen al propietario. Una Panadería con dos hornos de primera clase y casa de habitación. Un solar de un cuarto de manzana con casa de habitación y un molino de viento. Un potrero de dos y media hectáreas a ochocientas varas de la iglesia. En el Desmonte de San Mateo, una finca de cinco y media hectáreas con casa de habitación y de comercio que linda con la Planta de la Mina Quebrada Honda; tiene cañería propia. Otra casa de habitación y de comercio situada en el alto del Desmonte a cien varas del edificio escolar con tienda, pulpería, vinatería y taquilla.

En San José, un lote de terreno situado frente a la plaza de San Francisco en la esquina Suroeste; mide cuarenta y cinco varas de frente a la plaza, por quince de fondo.

Entenderse con su propietario en el Desmonte de San Mateo.

Julio 19

ANTONIO CEREGATTI.

Zapatería «La Competencia»

DE ROSSITO JUAN

Frente al mercado de esta ciudad, contiguo al hotel de Hipólito Centeno, he establecido una bien montada Zapatería ofreciendo al público hacer toda clase de calzado, empleando los mejores y más sanos materiales. También hago remiendos ofreciendo en todo: elegancia; honradez, prontitud y esmero.

Acudid a mi Zapatería los que deseen buen calzado y precios módicos

Heredia, 16 de junio de 1914 — (3 m. alt.)

Hotel Central

de Jacinto Mora Aguilar
HEREDIA

— Situado frente al Teatro en construcción —

Este nuevo establecimiento cuyo dueño cuenta con más de cuarenta años de práctica y con empleados igualmente idóneos, ofrece a sus favorecedores toda clase de comodidades. Cuartos para familias; cuartos para hombres solos. Baños. Caballeriza, etc.

No hay más que visitarlo para convencerse.— (Jun. 26)

UNGÜENTO SANATIVO, del Dr. Franc

Calmante y Curativo

Cura infalible de las ALMORRANAS, ECZEMA, ULCERAS, PICAZONES y toda clase de enfermedades cutáneas

Sanativo y Antiséptico

HERMANN & ZELEDON ★ Botica Francesa

NOTA EDITORIAL

Lasciate Ogni Speranza

En tiranías francas como la de Guatemala o Nicaragua, este espacio estaría blanqueado por el Censor; aquí en esta República 'ajq' el periodista independiente que no rompe su pluma, va seguro a la cárcel o al destierro.

EL ASALTO
AL CUARTEL DE BLUEFIELDS

Comentarios de "El Correo de la Costa"

A propósito del ataque al Cuartel de Bluefields, «El Correo de la Costa» inserta al pie de la noticia en cuestión, el siguiente comentario:

Por personas llegadas de Nicaragua en el último vapor obtuvimos las siguientes noticias: El Presidente Díaz nombró Jefe de la Loma a Augusto Estrada, persona que parece no fue grata al Comandante de Armas de Managua, señor Bartolomé Víquez, quien puso al Presidente a escoger entre él y Estrada; como Díaz resolviera que no removía a Estrada del puesto para el cual lo había nombrado, Víquez presentó renuncia de su alto cargo, que le fué aceptada. Los amigos de Víquez dieron a éste un banquete de desagravio, al cual concurrió don José Solórzano Díaz, sub-Secretario de Guerra (quien era el verdadero Ministro de ese ra-

mo), y sobrino carnal del Presidente. Esto trajo la caída de Solórzano Díaz, quien amaneció caído al día siguiente del banquete, yéndose esa misma noche para Bluefields, en donde fue apresado al llegar por fuerzas del Gobierno y puesto en libertad al día siguiente. La prensa de Nicaragua que hemos recibido, comentando ese hecho, dice que la prisión se hizo por error.

¿No habrá conexión entre estas noticias y las que contiene el telegrama de «El Correo de Nicaragua»?

¿No será esta una estratagemma del Presidente Díaz para hacer nuevos méritos a fin de precipitar la aceptación por el Senado Americano del Tratado Chamorro-Weitzel, que constituye hoy por hoy la esperanza de los hombres del Gobierno de la infortunada República hermanada?

Las siete plagas de América
Los críticos

II

Bielinsky, Goethe, Leasing, Macaulay, Taine, Valen y otros veinte a quienes la opinión general califica de eminentes autoridades en asuntos de arte, no fueron sino unos inocentes dignos de lástima. ¿A quién se le ocurre en estos tiempos de los monos y biplanos tragarse arrobos de polvo, revolviendo archivos y bibliotecas, para poner en claro si Shakespeare tomó el argumento de Hamlet de una leyenda danesa, o si el Tenorio de Tirso y de Zorrilla es personaje de todas las literaturas europeas? ¿Trabajo, y tiempo perdidos! ¿Qué la crítica es un ministerio altísimo, reservado a unos cuantos escogidos? ¡Patarata! Hoy para pasar por crítico basta hablar pestes de los escritores más elogiados, condenar sus obras sin exponer los motivos, darse aires de importancia, gritar en los corrillos que fulano es un plagiarista, que Zutano es un plagiario, y sobre todo, escribir mucho, pero mucho, para que el público se familiarice con nuestro nombre y se vaya acostumbrando a acatar nuestras opiniones.

La fauna crítica de Hispano-América comprende dos especies principales: forman la primera los críticos jarambeños que embisten contra todo lo que se levanta un palmo sobre la vulgaridad; la segunda, los críticos incensarios que ponen en los cuernos de la luna a todo bicho escribiente y disparatante. Propóncense los primeros llamar la atención por medio del escándalo, arremetiendo contra los más renombrados autores de cada república. ¡Mire Ud. que se necesita desparpajo para derribar ídolos populares a estacazo limpio!

Pero no hay cuidado: como los agraviados, bien por modestia, bien por orgullo, se abatienden de contestar, el vulgo se atiene al adagio de que «quien calla, otorga», y da la razón al agresor. «Más vale hacerse temer que ha-

cerse querer», piensa éste; y desde aquel día se erige en pontífice adulado y reverenciado.

El segundo procedimiento es más conocido y acarrea menos sinsabores: se reduce a echar piropos a todo el mundo, a tratar con cariñosa indulgencia a los principiantes, llamar émulo de Cervantes a un mal articulista, ayuno de sintaxis y ponderar la importancia literaria de esas mil revistas sosas que en América nacen y mueren como fuegos fatuos. ¿Quién puede permanecer insensible a un elogio? ¿A quién no agrada que en el extranjero hablen de uno con encomio? Una vez se me ocurrió elogiar a un mal versificador de un país tabacalero, y por el siguiente correo recibí una caja de exquisitos puros y un periódico en el cual me ponían de «ilustre escritor» y «eminente crítico» hasta la coronilla.

Ya lo saben, pues, nuestros noveles literatos: dedíquense a la crítica, elogien a troche moche, exageren lo mediano, disimulen lo rematadamente malo, pongan por las nubes a los revisteros, y en poco tiempo verán su efigie en los periódicos, su nombre incluido en la lista de notabilidades hispano-americanas, y recibirán por añadidura cajas de puros de la Habana, rollos de mate de la Argentina y chocolate de Socunusco.

Después de todo ¿qué se saca con vapulear sin compasión a los escritorzuelos? ¿Dejarán por eso de dar a luz sus mamarrachos?

De ningún modo. Entonces alabemos, incensemamos y adulemos. Esto nada cuesta: por el contrario, nos granjea el cariño y la gratitud de una nube de admiradores que, llegado el caso, nos pagarán con la recíproca y contribuirán a cimentar el pedestal de nuestra reputación. ¿Acaso tienen otro origen las sociedades de socorros mútuos?

DIÓGENES NOVÍSIMO

CARLOS JIMENEZ
limpia y aplancha ropa

GERARDO MATAMOROS

Carlos Durán Salazar

(A los señores Diputados)

Ha llegado un momento de prueba para el Congreso. Una solicitud justa que se hará en estos días, no para favorecer a determinada persona sino para procurar un medio de honor y engrandecimiento a Costa Rica. Carlos Durán Salazar, es un porvenir de los más halagüeños en nuestra joven Patria. Ayudará él en el logro de sus empeños será ayudar a lo más hermoso que pueda aspirarse: el engrandecimiento de un pueblo por el arte. Porque Durán es, a juicio de los mejores profesores, una potencialidad artística. Tiene un raudal de voz excepcional y posee grandes dotes musicales que no son para dejarla sin escuela.

Seguramente que los señores Diputados, en este caso, recordarán el de tantos artistas mundiales que han sido sacados de la obscuridad para que luego sean la mejor presea de su país. Constantino, uno de los más dulces cantores del mundo, hubiera sido ignorado si por él no se empeñan quienes le oyeron cantar a papa, cuando fué marino y se pasaba las horas cambiando con el estruendo del mar la suave orquestación de su voz.

Entre nosotros tenemos el caso de Melico Salazar. ¿Quién hoy no quisiera la gloria de haber ayudado al triunfo de este cantor engrandecido? Costa Rica va unido al nombre de Manuel Salazar por donde quiera que él vaya dejando el reguero ideal de sus armonías.

Y ahora, que se presenta un joven estudioso, dotado de grandes facultades cantantes, de un talento bien cultivado que le servirá de plinto para erigirse sobre él gloriosamente; estamos seguros de que los señores Representantes, sabrán acoger con la mejor alegría la petición que harán los miembros del Personal Docente — colegas de Durán — y personas bien autorizadas en el asunto, para hacer que el joven cantor estudie en un Conservatorio y desarrolle el encanto que le dió esta tierra a su garganta para que más tarde él, agradecido, también sepa cantar la gloria de esta ennoblecida Costa Rica.

MERVAL

El vapor "Parismina"

Ha resultado falsa la noticia de que en el vapor «Parismina» se había presentado un caso sospechoso de peste bubónica.

Ahora se dice que en ese vapor que acaba de llegar a Colón no existe tal epidemia. Oficialmente no se ha confirmado esta noticia.

Una acusación
ante la Corte

Ayer presentaron varias personas ante la Corte Suprema una acusación contra el almacén de muebles situado al pie de Cuesta de Moras; los acusadores se quejaron de que aquellos muebles no eran legítimos, puesto que además de venderse tan baratos, también a plazos muy cómodos y al alcance de todos los bolsillos.

El señor Morales Bejarano, propietario de aquel establecimiento, no sólo probó con pruebas evidentes que sus muebles eran legítimos, sino que eran fabricados de las mejores maderas escogidas en el país, las mejores, más fuertes y baratos. Al mismo tiempo mandó detener a los denunciadores contra quien hará reclamo de daños y perjuicios. Probablemente este asunto pasará a las barras e informaremos al público de sus resultados. Sígase leyendo EL NOTICIERO de mañana en adelante.

Tribuna Libre

EL DESCANSO DOMINICAL

III

No están solos los dependientes en la campaña emprendida con el benéfico fin de liberarse del trabajo un día por semana, quedando así en las mismas condiciones que los que se dedican a otras profesiones u oficios y establecido al mismo tiempo el descanso dominical, ley que rige en todas las naciones democráticas.

Y no están solos, porque muchos son los dueños de establecimientos que no sólo miran con simpatía campaña tan benéfica, sino que, dando una prueba de solidaridad a los que ayer fueron sus compañeros de labores, se han puesto franca y decididamente al lado de ellos prestándoles su valioso apoyo.

El movimiento que en ese sentido se nota entre los patronos denota amplio espíritu de justicia. Quieren que el dependiente no sea el paria con el único derecho a un pedazo de pan a cambio de que ponga toda su inteligencia y energías al servicio de la casa donde esté empleado. Los patronos que así se portan quieren que el dependiente sea el hombre en el disfrute de sus derechos sociales. En esto no entra para nada el egoísmo. Hay, como antes decimos, un amplio espíritu de justicia.

El memorial que uno de estos días presentarán al Congreso los dependientes, no irá solo: va acompañado de otro, firmado por gran número de patronos, apoyando la justísima demanda.

Este acto, por lo generoso, honra a quienes lo realizan, pone de relieve la solidaridad que existe entre patronos y empleados, demostrando al mismo tiempo que con el descanso dominical no sufren perjuicios los intereses creados.

En la campaña emprendida por el patrono en favor del dependiente, destacan los generosos sentimientos de una alma grande, de un hombre que desde el comienzo de la campaña se puso incondicionalmente al lado de la redentora causa. Ese hombre que con tanto tesón trabaja en la liberación del

esclavo blanco es el comerciante de esta plaza don Augusto María Rico.

El señor Marín, al hallarse en la opulencia, gracias a su propio esfuerzo, no olvidó las privaciones y amarguras a que continúan sujetos sus compañeros de ayer. Sabe muy bien que el hombre a quien las circunstancias del medio en que vive le convierte en esclavo, que aquel que teniendo iguales derechos que los demás porque la honradez y laboriosidad para ello le abonaron y se ve privado de ejercerlos, no puede, bajo ninguna circunstancia, entregarse al trabajo con la buena voluntad del que es libre; es decir, del que cuenta con el descanso que el cuerpo necesita después de la ruda labor a que vivimos encadenados los desheredados de la fortuna, del que dispone de un día cada semana para pasarlo al lado de su familia; del que libre de cuidados puede ir al campo a saturar los pulmones de aire puro.

Ese hermoso rasgo de altruismo, de solidaridad con los que ayer fueron sus compañeros de trabajo, mucho honra al joven comerciante.

Como acto también de justicia no debemos tampoco pasar en silencio, pues a ello la gratitud de la clase obliga, los trabajos que en igual sentido viene realizando don Sebastián Naranjo, otro joven que en la actualidad regenta uno de los establecimientos de comercio más acreditados de esta capital. Como el señor Marín, desde que la idea del descanso dominical fue lanzada, no descansa el señor Naranjo para que pronto se traduzca en hechos.

Por sus nobilísimos trabajos, uno y otro son dignos del cariño y simpatía con que los dependientes los distinguen.

Con hombres como ellos prospera siempre toda idea noble y levantada. Sólo los espíritus mesquinos trabajan en la sombra para que los demás no lleguen a alcanzar aquello a que tienen perfecto derecho.

Robo en la casa de don Alberto González Soto

Los cacos, han vuelto a las andadas. Es decir, se dedican de nuevo a vivir de la ajeno, y para ello recurren a las mayores artimañas.

Así se explica que anteayer, dos algeros se hayan introducido a la casa de don Alberto González Soto, en donde secuestraron a la servidumbre, operando enseguida con la rapidez del caso.

Los rateros cargaron con una máquina de coser Singer, varios pañolones y otros artículos de uso doméstico.

No se sabe el paradero de los modernos empresarios.

El día oficial
Leyendo "La Gaceta"

Se nombró para Agente de Policía de Calle de Blancos, San Gabriel y San Francisco, a don Juan Félix Montero, en reemplazo de don Fernando Zeledón.

—Se suprimió el puesto de Administrador de Aduana de El Coco.

—Se crea en la ciudad de Puntarenas una oficina que se denominará Departamento de Paquetes Postales, y se nombra para Alcalde de la misma al señor don José María Callejas.

Conferencia
en San Pedro del Mojón

La Directiva del centro «5 de Noviembre», de San Pedro del Mojón nos invita a una conferencia que dictará esta noche a las 7 el señor don Venerando Contreras.

Agradecemos la atención y daremos crónica de la fiesta.

Dr. M. H. SALAS

OPTOMETRISTA Y OPTICO
UNICO EN EL PAIS

EXAMENES DE LA VISTA

Lentes y arcos de todas clases. Reservado especial para la colocación de ojos artificiales.

Gabinete: Entre Felipe J. Alvarado y C^o y Scaglietti y Sobrinos. Teléfono y Apartado 929.Candidato
a una delegación

Muchos de los estudiantes de la Escuela de Derecho de Costa Rica, hacen actualmente propaganda en el sentido de que la señora Angela Acuña nos represente en el Congreso de Santiago de Chile.

Informaremos del resultado de estas gestiones.

CASTRO AVILÉS HNOS.

San José — Costa Rica

Ofrecemos: TRAPICHES para fuerza animal, N° 1, 2 y 3 - PAILAS de 60, 80 y 100 galones - CACAO en grano - Precios BAJOS

Oficina: 50 varas al Sur de la Botica Francesa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La peña de la muerte se derrumbó sepultando a dos trabajadores

La carreta quedó hecha pedazos

Detalles del suceso transmitidos por nuestro Corresponsal

Grecia, julio 10

El miércoles pasado se encontraban sacando arena en una veta hay a más de tres mil varas de esta ciudad, los señores Jenaro Ramirez y Mercedes Ballester, de un momento a otro, cayó un gran tajo de tierra que se desprendió de lo alto de la peña, matando a Ballester e hiriendo a Ramirez; el primero quedó sepultado bajo un terraplén de más de tres varas de espesor; contaba la víctima apenas 17 años de edad.

La carreta quedó hecha pedazos, solamente los bueyes no sufrieron nada.

Bastante hemos lamentado este accidente, más aún por ser ya la quinta víctima que ha perecido allí a consecuencia de desprendimientos de tierra de aquella fatídica peña,

la cual tiene como veinte metros de altura, y está cortada perpendicularmente, y en su base hay una especie de cueva de donde extraen la arena.

Nos admira verdaderamente, que la autoridad haya consentido por tanto tiempo, y a pesar de las continuas desgracias que allí han ocurrido, en que se siga sacando arena, sin que se les haya ocurrido exigir al dueño de dicha veta si quiere seguir explotándola, cortar la peña y dejarla con un plano inclinado, de manera que pueda sin ningún peligro sacar la arena; de lo contrario hay que impedir se siga explotando ya que eso constituye una amenaza constante para los pobres trabajadores, como queda demostrado. Hace algún tiempo murieron allí dos personas en un mismo día!

Pronto será el matrimonio del Sr. Horacio Acosta con una señorita de la capital; que sean muy felices.

Don Mariano Rodríguez vino por acá en busca de salud; lo atiende el Doctor Rodríguez. Ojalá que restablezca pronto el amigo Mariano.

La Municipalidad volvió a recordarle a los dueños de propiedades del centro, la obligación en que están de construir los caños cimentados frente a sus casas, y el metro de empedrado a la orilla de los mismos; ojalá no esperen el tercer repique, pues los que faltan por hacer ese trabajo, son personas que pueden hacerlo sin mucho sacrificio.

ALÍ KELIM

Por el Guanacaste

Los artículos del Gral. Villegas

Señor Redactor de EL NOTICIERO San José

Señor:

He leído con atención los artículos del General Villegas publicados en su importante diario acerca del Guanacaste, y como el silencio en esta circunstancia sería un aplauso para el distinguido escritor, no quiero, por consiguiente, batir palmas a un trabajo que si bien cierto, demuestra en el fondo una ignorancia.

Hay un ataque velado sobre cierta región que inmerecidamente desde hace algún tiempo viene siendo el blanco de temperamentos venenosos y perversos, y en esa propaganda, han envuelto a mi amigo el General, para que, lanza en ristre, haga esas manifestaciones hostiles por la prensa contra los cantones de Liberia y de Bagaces.

El General Villegas, en su relato no está en lo cierto al decir que los cantones de Liberia y de Bagaces sólo sirven para producir nances y guatiles y que su escasa capa de humus los colocan en una situación casi de divorcio con el país.

Quizás no haya regiones tan admirablemente situadas en el Guanacaste como las que se encuentran al pie de la cordillera de los Andes; un clima que es una delicia, una tierra fértil como la que tienen los colonos de Tilarán, y aguas frescas y puras de trecho en trecho que hacen recordar la Meseta Central.

El café sólo se produce en las tierras privilegiadas, y los cafetos que se desarrollan en las fincas de don Federico Sobrado y don Rafael Mejía no son menos hermosos y arrogantes que los que forman el orgullo de los cafetales de Tres Ríos y de Las Pavas; el repollo, el rábano, el nabo de Liberia, etc. no es menos sabroso que los que se expenden en el Mercado de San José, y nuestras frutas como la piña, el mango, el zapote, el nispero, el aguacate, etc. son muy ricas, y los josefinos jamás han probado

nada mejor, y en sus banquetes las fruterías no han dado cabida a esa exquisitez que sólo en nuestro suelo se produce.

El menosprecio que siente por nosotros el General Villegas se debe al desconocimiento que tiene del tema que está tratando. El estuvo el año de 1898 en Santa Rosa con la fuerza expedicionaria que Iglesias enviaba en apoyo de los conservadores de Nicaragua, precisamente en los meses de marzo y abril, cuando los fuegos abrazan las llanuras y creyó que eso, lo que veía, era el Guanacaste, sin comprender que algo muy valioso se ocultaba ante sus ojos.

Esas extensas regiones que sólo sirven, según el decir del General, para crianza de coyotes, dan albergue a muchos miles de cabezas de ganado vacuno y caballar que forman el capital sano y sin trapejas de los señores doctor don Manuel Joaquín Barrios, los señores Hurtado, doña Adela Muñoz v. de Rojas, don Federico Sobrado, los señores Urcuyo y Cerdas, don Rafael Mejía, don Rafael Recio, doña Teodora R. de Zúñiga, don Francisco Mayorga, don Bernardo Soto, el doctor don Pánfilo Valverde, don Antonio Alvarado, etc.

Ya quisiera el General Villegas ser el propietario de la hacienda de Santa Rosa con sus diez mil cabezas de ganado; tendría por cierto de residencia la ciudad de Nueva York, como la ha tenido innumerables veces, cada vez que ha querido, el doctor Barrios.

Esas inmensas llanuras que hay entre Bagaces, Liberia y la Cruz sirven satisfactoriamente a la cría de ganado durante los meses de mayo hasta principios de enero que se traslada a los lugares de retiro en el verano, ya sea a las cordilleras cubiertas de pastos que permanecen verdes y de bosques altísimos que sirven sus hojoches de buen forraje, o ya sea a los lugares bajos en que los ríos por el poco o nada desnivel del terreno, corren a flor de tierra y mantienen

frescos y lozanos los zacatales de gamalote.

Si la memoria no me es infiel, el general Villegas, fué en año no muy lejano, administrador de la hacienda El Tempisque, y no sé cómo no observó allí cerca las llanuras de «Llano Grande», cubiertas de pastos nutritivos que mantienen los ganados gordos y sanos durante la estación lluviosa y que una vez que sobreviene la sequía, buscan esos mismos ganados los bajos que están al Oeste y Sur de la cuesta del Papayo. De esa misma manera se observará con los ganados que durante el invierno permanecen en las sabanas de Santa Rosa, Naranjo, Jobo, etc., y que se trasladan en el verano a las alturas del «Hacha», Orosí, Hedionda, San Roque, etc.

A los cantones de Liberia y de Bagaces les pasa algo parecido al Estado de Chihuahua en Méjico, que la tierra está en manos de unos pocos terratenientes. Los grandes propietarios poseen zonas enormes, en que sin exageración alguna miden una área igual o mayor a la provincia de Heredia, a la parte que está ubicada en la Meseta Central, las cuales con excepción de sus legítimos dueños, nadie puede ocupar.

Así es que existen en el Guanacaste inmensas regiones sin cultivo que serían sin duda un emporio de riquezas si estuvieran a la sazón colonizadas a la manera como lo están las tierras de Tilarán por gentes de trabajo o venidas de las provincias del interior.

La hacienda de Miravallas perteneciente al General Licenciado don Bernardo Soto es un lugar de gran porvenir. Su clima y su suelo no tienen rival en el Guanacaste y será poco de inmensa producción, si se atiende en que su fertilidad y clima, superan al de Tilarán.

¿Quiere el General Villegas que le cite lugares excelentes como el de Tilarán y Miravallas en la parte oriental del Guanacaste, que sirve de límites con la Provincia de Alajuela, sin más salida fácil que Liberia, Bagaces y Cañas? Allí

tiene a Orosí, Pelón, La Hedionda, San Roque, Guachipelín, Santa María, La Fortuna, La Argentina, Caño Negro, La legua de Bagaces, Rincón de la Cruz, Miravallas, Cuipilapa, Tenorio, Los Inocentes, El Espavel, El Noventa y ocho, Peña Blanca, Alemania, La Unión, San Dimas, Santa María etc.

Hace cuatro años el cura Carmona con el asentimiento del Gobierno y procediendo ilógicamente, estableció una colonia en la península de Nicoya, sin antes haber escogido el lugar a propósito para el asiento de los pobres colonos de San Isidro sometidos a los rigores del sol que alumbraba las costas del Guanacaste. Combatí por la prensa la idea del padre Carmona de colocar a su capricho una colonia que en otra región habría producido magníficos resultados, siguiendo para ello las huellas de la Colonia de Tilarán que sin auxilio alguno del Gobierno, se encuentra próspera y floreciente.

Los señores Briceño de Nicoya se constituyeron en padrinos de su pariente, el cura Carmona é hicieron triunfar en el seno de la Representación Nacional un proyecto cuyos frutos bien tristemente se conocen por lo caro que le ha costado al Erario y por su completo fracaso. Los señores Briceño y

don Ricardo se opusieron a que una comisión escogiera el lugar de la colonia por el odio inveterado que se le tiene a Liberia y a Bagaces, y temían que se designara la cordillera para asiento de ella.

En la Colonia Carmona se carece hasta de agua. Tal fué la ceguedad de esos hombres que sólo tienen por norma de conducta el capricho y la pasión! Que venga el General Villegas al Guanacaste, y me prometo hacerlo desistir de su campaña cruel e injusta, enseñándole las zonas admirables que están bordeando la cordillera de Los Andes para que palpe la necesidad de las vías de comunicación y el desarrollo de una región tan combatida por la envidia por una parte, y por la ignorancia, por la otra.

Prácticamente quiero demostrarle al General, que dos y dos son cuatro, y que no es con artículos desaguisados como se hace la guerra a una región, sino conociéndola y recorriéndola como lo hacen los gau-chos guanacastecos, los huleros y cazadores que tienen por haber el bosque y la llanura, y al efecto, señor Redactor, se servirá invitar en mi nombre a ese Bayardo de la pluma y de la espada.

MANUEL SANTOS

Liberia, junio 25 1914

Teatro Moderno

Domingo 12 de julio

En este coliseo se pasa el domingo el rato más divertido.

Hoy ofrece un suntuoso matinee a las 2.30 con las siguientes obras

El Fresco de Goya y Los Incasables

POR LA NOCHE

Los Cocineros — San Juan de Luz

y estreno de la divertida y bella zarzuela

DE VUELTA DEL VIVERO

Mañana a petición de los miles que no pudieron asistir por falta de localidad se repite el

BENEFICIO DE ARNOLDO

FUNCION POR TANDAS

Noticias del cable

La situación en México

Veracruz, 10.—Querido Mohe-no reportado dijo: la revolución triunfó pero los Estados Unidos se convencerán una vez más que los revolucionarios pueden poner Presidente, pero no podrían sostenerlo como se sostuvo Huerta. En cuanto a Madero, sé quien lo mató. Todo lo revelaré cuando llegue a Nueva York; mientras yo era ministro de él supe que Roosevelt tenía un proyecto secreto en su plataforma del partido rondista que establece que México debía dividirse en tres o cuatro partes; esto lo corroboran sus cartas a un americano que me ha mostrado Francisco Escudero, ministro de Relaciones de Carranza; mientras Wilson se ha apartado de sus altos ideales han muerto 8.000 mexicanos en el último encuentro. Calcule Ud. por allí cuanto nos cuesta el idealismo.

Saltito, 10.—Después de la toma de Guadalajara, se espera de un momento a otro que ataquen y tomen a San Luis Potosí, abriendo camino para Querétaro y México. Los cabecillas de los constitucionales están seguros de la toma de la capital dentro de pocas semanas. Obregón sufrió ligeras pérdidas en Guadalajara; destruyó el ferrocarril obligando a los fugitivos federales abandonar un gran botín. El número de prisioneros es de 500 y los muertos muchísimos. Obregón se encuentra a 275 millas de México y se cree que tiene las mayores probabilidades de tomarlo.

Washington, 10.—Harrison ha pueato en vigor por primera vez el reglamento que rige la correspondencia. Ha revocado las credenciales, ordenando la deportación de Federico Bolt corresponsal en el ejército de Hunston, acusado de enviar despachos falsos y sensacionales. Daniels ha anunciado que los super-dreadnoughts actualmente en construcción o cuya construcción está autorizada; se llevarán al Arizona, California, Idaho y Misisipi.

Washington, 10.—Predomina de una manera abrumadora en el Congreso la opinión que debe dársele más publicidad a la crisis mejicana. Todos los miembros desean saber cuanto recibió Lind, cuáles fueron las gestiones de Wilson y Bryan y porqué las mantuvieron secretas. Es innimente que se les interpelará seriamente.

Veracruz, 18.—Los periodistas han asediado a Moheño por más de dos horas abordo del vapor español. Entre otras cosas dijo: «Me equivoqué al creer que el imperialismo americano había llegado a su colmo cuando Roosevelt se apoderó de Panamá, y que Wilson seguiría ocupándose de México. Dijo que la caída de Huerta era inevitable, que el Gobierno de los cañones no puede tener buen éxito en México, que los carrancistas siguen cometiendo crímenes y matando las libertades, tendrán corta vida. Voy a Estados Unidos porque me falta dinero para ir hasta Europa y porque además quiero ponerme en contacto con los americanos con el fin de poder escribir un libro que trate de Estados Unidos con sus relaciones con México.»

Nueva York, 10.—Ha llegado en el Lucania, Reginaldo Lloyd, en camino para Buenos Aires. Ha declarado que la cuestión de la trata blanca en Argentina es terrible; que emprenderá una cruzada para mejorar la situación, después de estudiar la táctica de la policía de Nueva York para descubrir y castigar a los traficantes.

México, 10.—El Presidente de la Corte Suprema, Francisco Carvajal, ha sido nombrado Ministro de Relaciones. Se cree que se llenarán también otras vacantes. Otros nombramientos son para agricultura y colonización. Carlos Rincón Gallardo, Comunicación; Arturo Alvarado, Comercio e Industria; Solomé Dotello, juraron todos en el Palacio.

La ceremonia fue imponente, en presencia de los militares de alta graduación. Se anuncia que el Congreso se reunirá en sesiones extraordinarias el lunes. Según se espera para anular las elecciones y resolver la convocatoria a otras nuevas.

Es evidente que Huerta está preparando el Gobierno provisional y disponiéndose a partir.

EXHIBICION

Para que el país pueda apreciar bien la moralidad de nuestro más alto tribunal de justicia, el martes próximo publicaremos apareadas la hoja de don Zenón Castro acusada por el Lic. don Máximo Fernández y su fallo absolutorio y el artículo de don Joaquín Martínez publicado en EL NOTICIERO y acusado por don Miguel Borges y el fallo condenatorio por el cual se nos aplica el máximo de la pena que la ley establece.

TEATRO VARIEDADES

Domingo 12 de julio
ULTIMA FUNCION en que tomará parte la admirable y ovacionada triple internacional

Condesa Atta

quien cantará selectos trozos de renombradas Operas
Gran Matinée a las 2 y 30 p. m. con espléndido y vairado programa para los niños

NOCHE

REPRISÉ de la maravillosa película policiaca en tres partes y en colores de 1200 metros de longitud, la mejor en su género exhibida hasta hoy, titulada

El Profesor Misterio

La divertida cinta cómica
Max Linder aficionado fotógrafo

ACTUALIDADES
Meeting en la ciudad de México

VEANSE LOS PROGRAMAS

C. LORIA & Co.

AGENTES COMISIONISTAS
3^a Av. E. frente a la Zapatería de Araujo

Se hacen cargo de vender toda clase de artículos en consignación. Compran muebles usados; cobran cuentas judicial y extrajudicialmente; hacen trabajos de máquina de escribir; traducen de cualquier idioma; venden aparatos cinematográficos de los mejores que se fabrican; hacen trabajos eléctricos; instalaciones y reparaciones; afinan y reparan pianos. (Julio 27)

Garantía en los trabajos. — Reserva en los negocios

Doctor Antonio A. Facio

MEDICO CIRUJANO
Especialista en enfermedades de niños
Despacha en la Botica Española, de Astorga Hermanos, Calle 9^a Sur, 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad.
De 7 a 11 a. m., y de 5.30 a 8 p. m.

Anúciense en EL NOTICIERO

Consulat de France

A l' occasion de la Fête Nationale, le Chargé d' Affaires de France à San José de Costa Rica aura le plaisir de recevoir la Colonie Française au Consulat (2^e éme. Avenue Ouest N^o 31) le Mardi 14 Juillet de 10 heures a midi.

San José, le 11 Juillet 1914.

BODA De San Juan de Tobosi

Hemos recibido la siguiente esquela:
«José Dolores Navarro e Inés Bolandi de Navarro tienen el honor de participar a usted el próximo enlace de su hija Flora con el señor don John F. Stahl y de invitarle a la ceremonia que se efectuará, a las 9 p. m. del día 25 del corriente mes, en la casa propiedad de los invitantes, situada 25 varas al Sur de la Botica Española.—San José, 15 de julio de 1914.»
Agradecemos la atención de los señores Navarro y Bolandi y hacemos votos por la felicidad de los futuros esposos.

Hace más de un mes que se sufre mucho con el Administrador de Correos de este lugar. Han presentado quejas en vano, los señores Leandro Fonseca, Pedro Quirós, Pedro Herrera Marcelo Naranjo, Rafael Piedra B. y otros más. También se ha pedido ya la remoción del empleado incumplido que entrega la correspondencia mojada, con largos días de rezago, o bien no llega a su destino. Esto puede probarse con los testigos Maclovio Porras, Jesús Castro, Juan Castro, Rafael Piedra, Pedro Herrera y el Juez de Paz.—Corresponsal

De Siquirres Cosas que chocan

Julio 10-14
Que la Municipalidad no tiene en cuenta que \$ 250 y pases a cada momento es demasiado para sueldo de un Tesorero, el cual no hace más que cambiar los giros.

Que seamos gobernados por el Secretario de la Jefatura Política, siendo éste mal querido en el pueblo.

Que el señor Jefe Político venda los cerdos ajenos sin antes pasar aviso a su respectivo dueño para el pago de fondo.

Que el señor Inspector de Rentas gane \$ 150 al mes tan sólo por revisar patentes de tres a tres meses siendo éste un puesto que cualquier hijo de cocinera lo desempeña por \$ 90.

Que se permita a tanto vago permanecer en horas de trabajo en el establecimiento de Beltrán sin que éstos se preocupen porque nadie los molesta.

Que el encargado de Higiene no visita ciertas casas que a gritos piden se les limpie.

Que en ciertos comisariatos se expendan drogas siendo esto gran perjuicio para los que pagan patente de botica.

Que ciertas mujeres del partido hagan tanto escándalo sin que se les corrija.

Que no se le impida al Sargento impartir órdenes que no le corresponden.

Corresponsal curioso.

Sub-Agencias de "El Noticiero"

Avisamos al público que hemos establecido las siguientes Sub-Agencias de «El Noticiero» y en las cuales se encontrará a la venta este periódico:
En el establecimiento «La Urca» del Paso de la Vaca; donde Jorge Braddock establecimiento «La Bomba», en la «Barbería Independiente» de Francisco Mora, frente a «El Cometa»; en «La Glorietta Cubana»; en «La Violeta» del Paso de la Vaca, donde Juan B. Castro, refresquería del Mercado y en «La Lombarda», pulpería de Alejandrina Bonilla, sita cerca de la Estación del Atlántico.

Aviso

Se vende un motor de petróleo que desarrolla caballo y medio de fuerza sin gastar mucho combustible.
Informarse en esta oficina o con el señor don Jesús Prado en su casa de habitación, calle del Pacífico, contiguo al aserradero que pertenecía al Sr. Chinchilla.

Grantemporal de aguas

Si usted no quiere mojarse cuando llueva, lleve su paraguas a componer al taller de paraguas y de afiladería de Castor Rodríguez que está situado a 25 varas al N. de la pulpería El Cometa.
Tengo también excelentes forros de seda y media seda. Diríjase por correo al apartado N° 709.

AVISO

Un surtido de 25 diferentes antipastos acaba de recibir Eugenio de Benedictis—«La Gran Via» Aceites de Lucci.

Rhum Quina del Doctor Germain

LA PELUQUERIA ESPAÑOLA
famosa por sus sistemas asepticos y por la habilidad de sus operarios, pone en conocimiento de todos, que ya tiene de venta la maravillosa
AGUA BERNET
no rival para teñir el bigote, produce un color rojo, es de fácil aplicación
Venta del famoso Depilatorio Josk, destruye el bello y deja el cutis suave
RHUM QUINA
loción que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello

LA COLOMBIANA

Este establecimiento recién instalado, ofrece al público, un completo surtido de formas y colores de zapatos para damas y caballeros; verdadera especialidad en las medidas, prontitud y esmero en el despacho.
También surtido de formas y colores en calzado para niños. Precios al alcance de todos los bolsillos.
Avenida Central O. casa contigua al almacén de Mr. Asch.
D.-Junio 24

EL DOCTOR CARLOS VOLIO JIMENEZ

Graduado en la Universidad de Columbia, New York
Con 19 años de práctica en Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales. Tiene su despacho en la misma oficina del doctor Calderón, 4ª avenida Oeste, 150 varas de la Botica Francesa hacia el Hospital.
Horas de despacho: De 9 a 10, en la mañana
> 12 a 3, en la tarde
A otras horas en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda de Leiva y Cia.
Junio 20

Dr. Med. et Chir. Vicente Castro

Specialarzt für Frauenkrankheiten, mehrjaehriger Assistent an der Chirurgischen Klinik des Allgem. Krankenhauses Hamburg. Eppendorf gewesen, von seiner Europareise zurückgekehrt.
Sprechst. 12-2.—50 Meter si dlich von der Botica Francesa.
(Diario.—14—17.)

¿Quiere Ud. un buen café y un buen almuerzo?
Pase al Restaurant LA AMERICA, de Florentino Vega, frente al Mercado. De veras pase y verá.

Regeneración o catástrofe

Maison dorée

El Ud. se dirige a San José, y desea encontrar toda clase de comodidades, alótese en la
CASA DE HUESPEDES
Situada en la 4ª Avenida O., 50 varas de la Botica Francesa
Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos éconómicamente arreglados y sobre todo
MAGNIFICO TRATO Y SEGURIDAD EN SUS INTERESES
Precios convencionales. — Casa contra tamblores.
SE RECIBEN PENSIONISTAS
Se vende por estar mal de salud su propietario S. PACHON M.

MANDE TEÑIR SU PAÑOLON, CHAL O TRAJE

TINTORERIA PERALTA

AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
El más barato
J. VICENTE PERALTA



North German Lloyd S. S. Co.

LINEA DE VAPORES

Entre Nueva York e Inglaterra, Francia, Alemania y puertos del Mediterráneo
La combinación ideal para los pasajeros que salen de Limón con rumbo a Nueva York pudiendo tomar en aquel puerto uno de los elegantes y cómodos vapores de esta línea, para hacer su viaje a Europa.—Para itinerarios y precios así como para la reserva de pasajes, diríjase a C. W. WAHLE
Esquina S. E. del Parque Central, San José, GUILLERMO NIEHAUS, Limón

Movimiento de vapores

Línea postal de navegación entre los puertos de la América Central y el Mediterráneo
—de la Sociedad LA VELOCE—
Navegación Italiana a vapore con sede a Génova
Capital emitido y vertido Lit. 11.000,000
El vapor "BOLOGNA"
Capitán Poggi
Sarpará de Limón el 31 de julio y tocará en Colón, Cartagena, Puerto Colombia, (Sabanilla), Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Trinidad, Barbadas, Tenerife, Barcelona y Génova.
Espléndido vapor a doble hélice, lleva lujosos y confortables camarotes para pasajeros de 1ª, 2ª y 3ª clase. Salones para señoras. Salas para fumar, etc. Iluminación eléctrica y telégrafo Marconi.
Precios de pasaje:
De puerto Limón a Tenerife, Barcelona y Génova
Primera clase \$ 140 en adelante
Segunda " " 110
Tercera " " 040
Para pasaje inter-colonias y otros informes, diríjase a los señores Agentes de la Compañía en Puerto Limón, MADURO & SONS, y en San José, al Sub-Agente JACOB A. ROBLES, oficina en el Pasaje Nuevo (local N° 5).—Alt;

Estrenar! Estrenar!

Quiere usted estrenar sin gran costo un vestido, un pañolón o un chal? Pues hágalo teñir en mi
TINTORERIA SITO EN CUESTA DE MORAS
que es la más afamada en todo el país, por el gusto con que se hacen los trabajos, sin maltratar la seda, dejando colores muy bellos y firmes. Yo reto a que se confunda un pañolón teñido por mí con uno nuevo del mismo color y clase, y que se advierta cuál es el teñido.
MIS PRECIOS NO ADMITEN COMPETENCIA
Carlos Peralta hijo

¡Mecánica!

Si usted necesita un trabajo de Mecánica, Herrería, Toros, etc. y quiere que se le haga con rapidez, esmero y a un precio económico, mande al taller de José Prada y quedará satisfecho.
DIRECCION:
Calle del Pacífico, en seguida del aserradero de Vidal León

¡Música!

Si usted quiere tener una buena Guitarra, Mandolina, Bandurria, etc., que dé una perfecta afinación, gran resistencia y hermosa sonoridad; o si tiene que componer el que usted usa, vaya enseñada al taller de Jesús Prada.

AVISO

¿Quiere usted publicar algún anuncio o suscribirse a este periódico? Diríjase al Apartado N° 987 y será atendido inmediatamente.—R. Henríquez.

Cal de concha

Depósito permanente de cal a precio sin competencia, por mayor y al menudeo, en la Fábrica de Mosaiicos del Ingeniero don Lesmes S. Jiménez.
Quien la necesite a domicilio y en grandes cantidades puede dirigirse a mi directamente, por correo o por telégrafo, a Desamparados.
Junio, 8 de 1914.
INDALECIO FALLAS

Medalla de oro
Exposición universal Paris 1900

DIVINIA

Perfume exquisito

F. WOLFF & SOHN
KARLSRUHE

Visítad el "Ideal Room" y "La Geisha"

Ha llegado en estos acreditados establecimientos un gran surtido de conservas finas de Rodel, frutas cristalizadas, confites variadísimos, puramente novedad; chocolate Menier, espárragos alemanes, mantequilla Petersen, salchichones, quesos de Nata, galleta Alemana, caviar Ruso, conservas de *Leuzbourg*, puros tropicales Machado de todas clases; Puros Habanos finísimos, la sin rival cerveza *High Grade* y los acreditados cigarrillos marca *Cuba*.
Precios sin competencia

Véalo y júzguelo

La Empresa de funerales de
A. LANDERGREN
50 varas al Norte del Telégrafo tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico
Carro fúnebre especial
el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que SIN DISPUTA ES EL MEJOR que ha llegado a Costa Rica.
Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.
Rogamos tomar nota, que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.
Nota importante: Toda persona de la capital que compre en nuestra casa un caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnífico coche fúnebre de segunda absolutamente gratis.

Casa en venta

Tengo encargo de vender la casa perteneciente a los herederos de doña Adela de Acuña, sita en el Paso de la Vaca, 170 varas al Norte del Mercado. El punto es de lo mejor de la ciudad.
RAFAEL VILLEGAS

Dr. B. Marichal

Cirujano Dentista
Ha trasladado su Gabinete dental por los lados del Mercado, dos casas más abajo del Almacén de Mr. Asch, 50 varas al Oeste de La Proveedora en la Avenida Central.
1 m. seg.

Magnífica oportunidad para el que quiera hacer fortuna
Vendo una finquita muy buena en Guadalupe por la mitad de su valor a un cuarto de hora de San José. Informes en la carnicería de los Hermanos Bettoni en el Mercado enseguida de Canosas—d.
Suscríbese a El Noticiero

Clínica hidroterápica

Teléfono 493. 4ª Avenida Oeste, 25 varas al Oeste de la Botica Francesa
Abierta de 8 a. m. a 8 p. m.
Baños Hidro-termo-eléctricos del Dr. Maggiorani, de Nueva York, el único tratamiento para el Histerismo, Neurastenia, Parálisis, Neuralgia, Enfermedades Cutáneas, Insomnio, Constipación, Reumatismo, Agotamiento y Debilidad del sistema nervioso.
Baños calientes, Duchas frías, Massage, Manicure, Peinado de Señoras
A petición de varias personas se abre un abono mensual que dará derecho a un baño caliente y a ducha fría diaria y cuyo valor se fija en \$ 10 por persona.
NO SUFRA MAS: usted puede ser curado rápidamente en este establecimiento sin tener que recurrir a hacer viajes a Europa y los Estados Unidos

IMPORTANTE!

AZUCAR DE FAMILIA, DE JUAN VINAS
DE PRIMERA CLASE
SEGUNDA >
TERCERA >
Para precios y condiciones entenderse con
LINDO BROTHERS
San José.

El Banco de Costa Rica

abonará por depósitos los intereses siguientes:
A plazo fijo de un mes 3 por ciento anual
> > > > 3 meses 5 por ciento >
> > > > 6 meses 6 por ciento >
> > > > 1 año 7 por ciento >
> 360 días vista 8 por ciento >
Dio. 20 EL DIRECTOR

Hamburg American Line

Atlas Service

Los siguientes vapores de la Compañía salen de Limón semanalmente para New York, y hacen escalas en Colón, Kingston (Jamaica) y Santiago de Cuba:
PRINZ JOACHIM — PRINZ EITEL FRIEDRICH
PRINZ AUGUST WILHEM — PRINZ SIGISMUND
Además los vapores PRINZ JOACHIM y PRINZ AUGUST WILHEM tocarán en Santa Marta (Colombia). Los vapores PRINZ EITEL FRIEDRICH y PRINZ SIGISMUND tocan en Santa Marta (Colombia).
ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACION DE CAFE
Todos los vapores tienen MEDICOS y CAMARERAS.
Para pasajes y más detalles en las oficinas del Agente en SAN JOSE y LIMON.
John M. Keith,
Agente general.

Banco Comercial de Costa Rica

Los tipos de interés que este Banco reconocerá desde esta fecha, son los siguientes:
En cuenta corriente sobre saldos no menores de \$ 500.00) 6 % anual
Sobre Depósitos a la vista 6 % >
Sobre Depósitos a tres meses 6 1/2 % >
Sobre Depósitos a 6 meses o más 8 % >
Se aceptan Depósitos a plazo en Colones, Oro americano, Libras Esterlinas, Francos y Marcos.
San José, 19 de abril de 1914.

Elders y Fiffes, Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra
Sujeto a cambios sin previo aviso
El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol, se hará con los excelentes y rápidos vapores BAYANO, CHAGRES, CHANGUENOLA, PATIA, PATUCA y MOTAGUA haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, vía Colón Panamá.
A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de diez por ciento.
Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.
Para más informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o Limón, o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores en San José.
W. E. Mullins,
Administrador General.

DEPURATIVO DE SANTAMAND

Unico remedio que cura el Reumatismo y las Impurezas de la Sangre
FAMOSO POR SU EFICACIA
De venta en la BOTICA OCCIDENTAL 25 varas al Sur de la Estación del Atlántico
IMPRENTA Y LIBRERIA ALSINA — SAN JOSE, COSTA RICA